

## Insiste México en reorientar los programas agrícolas (El Financiero 16/06/10)

Insiste México en reorientar los programas agrícolas (El Financiero 16/06/10) Héctor A. Chávez Maya Miércoles, 16 de junio de 2010 Disminuir efectos negativos de cambios climáticos, el objetivo. Nuestro país participará en reunión del comité de la FAO. Propondrá impulsar la agricultura familiar. El gobierno mexicano insistirá en su planteamiento de reorientar los programas del sector agrícola para disminuir los efectos negativos que generan los cambios climáticos y que de no ser atendidos traerán graves consecuencias para los habitantes del mundo, advirtió el subsecretario de Desarrollo Rural de la Sagarpa, Ignacio Rivera Rodríguez. A partir hoy, informó, México participará en la reunión del Comité de Agricultura de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), donde se formulará el plan de trabajo a nivel mundial para los siguientes cuatro años y se realizará un proyecto de gran visión para los próximos ocho. Otro tema que se llevará a la mesa de la FAO es el de la agricultura familiar, que está muy ligada a la actividad de las pequeñas vocaciones agrícolas, ganaderas, forestales y pesqueras. Se propondrá rescatar y definir una política de apoyo de los organismos internacionales para seguir avanzando en modelos de capacitación, organización, compactación de la tierra, y de participación en los mercados, en especial para la agricultura familiar. El funcionario, que representará a México en Roma, consideró que si se aplica una política adecuada, la agricultura familiar o de autoconsumo tiene un amplio poder de adaptación a las condiciones de mercado y con posibilidades de competir exitosamente, sobre todo si se define el tamaño de los mercados a los que quieren llegar. Minifundio Indicó que en México 72 por ciento de la superficie de minifundio es de pequeña escala y está conformada por cerca de cinco millones de productores, mientras que los sectores más avanzados no llegan ni a 500 mil. Por ello insistió en concretar la organización, capacitación y acceso a los servicios eficientes. Los hombres del campo pueden ser más ágiles y lograr que en un año se incremente la producción de alimentos en al menos cinco millones de toneladas en el país. La intención es que al final de la presente administración los pequeños productores mexicanos puedan tener acceso a un ingreso de tres salarios mínimos por familia. Ello, apuntó, porque está comprobado que cuando una familia en el medio rural logra recursos adecuados a sus necesidades, ya no emigra, los niños permanecen en la escuela y se arraiga a los habitantes. Respecto a la compactación de programas de la Sagarpa, Rivera Rodríguez mencionó que se pondrá énfasis en tres variables: la promoción social, la organización, y el diseño y ejecución de proyectos. "Todo esto es lo que nosotros denominamos de formación de capital humano y de generación de energía social." El problema del desarrollo rural se puede abordar exitosamente, "y no es regalando cosas ni subsidiando todo, sino trabajando con la gente en definir qué proyecto quieren".